

EL TIEMPO.—Observaciones meteorológicas verificadas en el día de la fecha. En 24 horas.—Temperatura máxima al sol y al aire libre, 26,60.—Idem a la sombra, 23,04.—Idem mínima ídem, 11,00.—Idem media ídem, 17,20.—Oscilación, 12,40.—Agua de lluvias en milímetros, 0,00.—Agua evaporada en milímetros, 3,60.—Observaciones a las 7 de la mañana: Altura barométrica en mm. a 0°, 757,30.—Temperatura a la sombra, 14,40.—Idem de termómetro húmedo, 12,40.—Tensión del vapor, 9,50.—Humedad relativa, 78,00.—Estado del cielo, despejado.—Dirección del viento, N. E.—Fuerza, ventolina.—Recorrido en 24 horas, 116.

El Sur

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Córdoba, un mes	2 pesetas
Provincias, trimestre	6
Extranjero, trimestre	12
Número suelto, 10 céntimos	Franqueo concertado

FRANQUEO CONCERTADO

Director: Fernando Vázquez Ocaña

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN E IMPRENTA: MAESTR LUIS, 22. TELÉFONO 2-7-5-5

DIARIO DE LA TARDE

Año III.—Número 548.—Apartado n.º 74

Por qué no echa mano el pío "Defensor de Córdoba," a nuevas citas acerca de la política de persecución religiosa de Maura? Para el pío colega la persecución religiosa consistió en que le rompieran un mugriento letrero

El gobernador prohíbe que los trabajadores practiquen la solidaridad

Después del descubrimiento del fantástico complot «contra la forma de gobierno», llevado a cabo por la Policía gubernativa de Montilla y no conformes con haber privado de libertad treinta y cinco jóvenes socialistas, como supuestos complicados, los cuales han sido objeto de malos tratos en prisión; la euforia radical llega hasta el extremo de impedir que los trabajadores les presten solidaridad material a sus compañeros detenidos. Con la finalidad de reunir alguna cantidad con que poder atender a las familias más necesitadas de los detenidos, que por tal causa quedan privados de todo medio de subsistencia, había acordado la Junta administrativa de la Casa del Pueblo abrir una suscripción entre los obreros organizados y los simpatizantes, procediendo el elemento joven a recorrer los do-

micios de las personas antes mencionadas, con unas listas en las que el donante estampaba su firma y la cantidad con que contribuía. Hemos de hacer constar, que sólo un día ha podido realizarse esto y por un grupo de jóvenes; pues noticioso el señor Armiñán del delito que cometían estos trabajadores reuniendo unas pesetas para que no murieran de hambre unos seres inocentes, se acordó de su filiación política y cayó en la cuenta de que no deben tolerarse estos estímulos.

Invitamos al señor Gobernador a que públicamente prohíba el que los hermanos de clase se presten el apoyo moral y material que estimen conveniente y que no le es permitida otra clase de protección y defensa que la que le designen las autoridades.

Sepa el señor Armiñán que no protestamos, de nada había de servir, si sabemos de sobra el papel histórico que estamos representando, pero creemos conveniente que la opinión pública debe saber quiénes representan a la autoridad y el uso que hacen de ella.

Nuestra colaboración

En pro de los carabineros

No sé qué maldición pesa sobre este instituto gloriosísimo. Lleva años pidiendo a voz en grito que se le haga justicia. Y cuando parece que va a conseguir sus legítimas aspiraciones; cuando la esperanza alienta el corazón de estos bravos soldados; cuando todo está ya en sus manos, el maleficio, el hado adverso le sale a su encuentro para desbaratar todos los planes y tronchar todas las uniones.

Los soldados del instituto de carabineros pueden ir cantando en su camino el verso del poeta:

«...Por que toco se deshoja...
en mi camino fata;
a'guien va sembrando el mal
para que yo lo recoja...»

Hoy es la C. E. D. A., agrupación de diputados derechistas y católicos por añadidura, entre los que se halla el caudillo de Acción Popular señor Gil Robles, quien les sale al paso de una manera solapada y encubierta.

No se oponen la C. E. D. A. a que se aumente el sueldo a los carabineros; pero entre líneas se lee la predelección por la Guardia civil.

La Guardia civil, ha dicho un diputado agrario, está expuesta a más peligros, a más vicisitudes que el Instituto de Carabineros.

Y no se piensa, cuando se habla así, que la frase es un dardo envenenado que va a clavarse en el corazón de los carabineros.

Y no se tiene en cuenta que esto es sembrar la cizaña; buscar enemistades y discordias entre hermanos.

¿Por qué querer hacer ver, en los momentos actuales de España, que la Guardia civil ha de merecer mayores recompensas que el Cuerpo de Carabineros?

¡Ay! Nos tiembla en los puntos de la pluma las palabras valientes del señor Villanueva.

«Los ricos tienen a la Guardia civil para su defensa; por eso la quieren tanto; no están de parte de los carabineros porque en cada rico se oculta un contrabandista».

Nos parece haber recogido la idea del ilustre parlamentario. Nosotros pensábamos que al discutirse en el Congreso el aumento de sueldo a los carabineros, iba a ser acogido con júbilo por todos los sectores de la Cámara.

La vida de estos humildes soldados de la Patria está a la vista de todos. Se han puesto de manifiesto en la Prensa y en el Congreso sus miserias y calamidades. Estamos hartos de saber que viven en tugurios; que prestan servicio más de veinte horas de trabajo al día, contra todas las inclemencias; que sus hijos no tienen escuelas...

Todos los españoles esperábamos con verdaderas ansias que el Instituto de Carabineros fuese equiparado al de la Guardia civil y Guardias de Seguridad y Asalto.

Pero... con la C. E. D. A. habíamos de tropezar.

La C. E. D. A., que quiere hacer hoy manifestación de fe republicana y ponerse al lado de los proletarios, ha dado una nota discordante. A más de quince mil hombres que han prestado durante su vida grandes servicios a la Nación y han manifestado siempre su adhesión a la República, se les considera como parias y se les tiene entre ceja y ceja por ser fervorosos defensores del régimen.

En esta semana se discutirá en el Congreso el proyecto de ley sobre los haberes de los carabineros.

No creemos de ninguna manera que haya entre los diputados quien se oponga a que estos leales soldados de la Patria, que tantos beneficios reportan a la Hacienda española, carezcan del pan necesario para sus hijos y de un cómodo bienestar en sus hogares.

Lo pide a voz en grito la JUSTICIA.

Señores de la C. E. D. A.: que no se diga, si es verdad que sois católicos, que os oponéis al mejoramiento de los carabineros; que no se vocifere que hacéis distinciones y que protegéis a unos más que a otros.

En nombre de nuestro Divino Maestro, que no hizo distinciones de clases, yo os ruego que el glorioso Instituto de Carabineros sea equiparado en sus emolumentos y prerrogativas al de la Guardia civil!

Juan García Morales,
Presbítero

Madrid, Mayo 1934.

se refleja bien en el carácter de sus grandes ciudades. Se destruyen o se relegan al desdén las viejas casas señoriales para rendir la admiración con la edificación de los colosales rascacielos. Así es la civilización norteamericana. No marcha con ritmo, no retiene el paso; avanza siempre. Es

«La lección de América» por el ilustre catedrático cordobés,

Antonio Jaén Morente
de venta en la
LIBRERÍA IBERICA
y en las demás

Suscríbese a EL SUR

ir a las barricadas. Las cuestiones políticas no se comprenden bien y no despiertan el menor entusiasmo.

Los periódicos, en manos de grupos financieros, nos dominan. Yo he sido periodista muchos años y he sido testigo de innumerables acontecimientos históricos. Pues bien; en mi vida de periodista no he visto jamás nada de gran importancia que haya sido referido por los diarios como realmente sucediera.

Hay, pues, un fondo gregario que desnaturaliza una verdadera democracia. Así ciertas organizaciones reprobables han podido adueñarse, electoralmente, de la vida y del éxito de los partidos.

Ahí falta una auténtica vida política, con la intervención directa y hasta si se quiere pasional de todos los ciudadanos de tan gran nación. Y a los que se pugnan de esa abstención ciudadana se les llama rebeldes y hasta malos patriotas.

Angel Guerra

Una mujer se suicida arrojándose al paso del tren

En las inmediaciones de la Electro Mecánica ocurrió anoche, próximamente a las nueve, un desgraciado suceso.

Cuando pasaba por dicho sitio el tren de mercancías número 45, procedente de Sevilla, se arrojó a la vía una mujer, que fué arrollada y muerta por el convoy, quedando horriblemente mutilada.

Una vez que tuvo conocimiento del hecho el Juzgado de guardia, se personó en el lugar del suceso, ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito judicial del cementerio de la Salud, donde hoy se le ha practicado la autopsia.

El cadáver de la desgraciada mujer no pudo ser identificado por no llevar documentos, pero representaba tener unos 30 años.

Comentarios

La maniobra radical consumada

En la última sesión celebrada por el Municipio, el alcalde señor Calderón Uclés, al referirse a las palabras pronunciadas por el concejal socialista señor Medina, en las que ponía de manifiesto el propósito de los radicales, tuvo la ingenuidad de decir que no creía que se llegara a Córdoba a la formación de una Comisión Gestora, a una renovación del Municipio. No sabemos en qué se fundaría el señor Calderón para no creer en eso. Por lo visto, no conoce todavía de lo que son capaces los magnates del radicalismo cordobés por satisfacer sus groseros apetitos. Suponemos le servirá de lección cuando haya recibido la comunicación por la que se le suspende en el cargo.

La maniobra radical se ha consumado. No se resignan a estar alejados, como leproso, del Municipio. Nadie los quiere. Nadie les hace caso. Nadie cree en ellos ni en su política. Porque han dado constantes pruebas de malos administradores, porque tienen merecida fama de caciques, por-

que tomaron el Ayuntamiento como algo suyo de lo que podían disponer libremente, porque son vengativos en su conducta. A la misma persona—con respecto a la cual fijamos nuestra posición en su día, que elevaron con sus votos a la Alcaldía, la derriban ahora de un zancadillazo. Y es que le falló la estrategia. Pero por algo tienen en el Ministerio de la Gobernación a un correligionario que se presta a todo. Sería cuestión de hacer presiones sobre él para que sacara a relucir un expediente cuya resolución podrá poner en sus manos otra vez la administración de la ciudad. A esto hay que oponerse por todos los medios. Si ellos han olvidado, el pueblo tiene muy presente cuál fué su conducta en el Ayuntamiento.

Insistimos. La maniobra radical se ha consumado. Ahora a esperar el fruto de los trabajos que en Madrid está desarrollando el señor Vaquero, aborto de la política y desprestigio de los melones de Montalbán.

Importante detención de un cartarista

El agente del Cuerpo de Vigilancia de esta plantilla don Ricardo de la Fuente ha detenido hoy en los alrededores de la Estación Central de los ferrocarriles al peligroso cartarista, timador y ladrón Antonio Toscano García (a) Ojo tapado.

Conducido el detenido a la Comisaría de Vigilancia se le intervino una navaja chica para cortar los bolsillos y desvalijarlos, un cabo de vela, varios billetes falsos que sirven para el timo de las misas y del sobre, tres anzuelos y un plomo, los que utilizan los ladrones para robar desde la calle por las ventanas ropas, que después de vaciar sus bolsillos dejan en su sitio.

Este individuo venía a «trabajar» la Feria y llevarse lo que pudiera del «gordo» sin haber metido. Después de ser fichado ingresó «Ojo

Sociedad

Ayer tuvimos el gusto de saludar en ésta al director general del Banco Central don Antonio Pérez Sasía, el que había llegado a Córdoba para celebrar Consejo de Administración de la fábrica de cerveza «La Mezquita».

El señor Sasía, en nuestra charla, nos manifestó que la fábrica sería puesta en marcha en el presente mes, con todos los adelantos que en la misma ha introducido.

El señor Sasía salió anoche en el expreso para Madrid. Deseámosle un feliz viaje.

«tapado» en la cárcel, siendo puesto a la disposición del juez, así como todo lo intervenido.

Toda la correspondencia al
APARTADO NÚM. 74

